



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires.

RESUELVE

Declarar el beneplácito por la recuperación de la nieta número 115, el nieta de la abuela Lichia, fundadora de Abuelas de Plaza de Mayo.

Lic. MARCELO TORRES
Diputado Provincial
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene como propósito, declarar el beneplácito la recuperación de la nieta número 115, el nieta de la abuela Lichia, fundadora de Abuelas de Plaza de Mayo.

La nieta 115, Ana Libertad, hija de Héctor Carlos Baratti y de Elena De la Cuadra, nieta de Alicia "Licha" Zubasnabar de De la Cuadra, una de las fundadoras de la Asociación, que lamentablemente falleció en junio de 2008.

Elena estaba embarazada de cinco meses al momento del secuestro. Por testimonios de sobrevivientes, se pudo saber que, el 16 de junio de 1977, dio a luz durante su cautiverio en la Comisaría 5ta de La Plata a una niña a la que llamó Ana Libertad, que hoy recupera la identidad.

Elena nació el 15 de junio de 1954 en la localidad de Sauce, provincia de Corrientes. Su familia la llamaba "Lena". Héctor nació en Ensenada, provincia de Buenos Aires, el 27 de marzo de 1949. Sus amigos le decían "Flaco Bara". Ambos militaban en el Partido Comunista Marxista Leninista (PCML) y fueron secuestrados por la Policía Bonaerense el 23 de febrero de 1977 en La Plata. Ambos estuvieron detenidos en la Comisaría 5ta., donde nació Ana Libertad. Héctor también fue visto en la Comisaría 8va. de La Plata y Elena posiblemente haya permanecido en el centro clandestino de detención "Pozo de Quilmes". Elena continúa desaparecida. Héctor fue asesinado y sus restos fueron identificados por el Equipo Argentino de Antropología Forense.

Las familias De la Cuadra y Baratti buscaron siempre a sus seres queridos. La Abuela "Licha", además, ya había sufrido la desaparición de su hijo Roberto José.

Fue en la casa de Licha donde se produjeron las primeras reuniones de lo que más tarde se conocería como Abuelas de Plaza de Mayo. Al principio fueron doce mujeres pero al poco tiempo éramos muchas más. Licha fue la primera Presidenta de Abuelas y buscó a su nieta desaparecida hasta el día de su muerte.

Expresar el reconocimiento a la labor constante que realiza la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, en una incesante e imparable búsqueda de sus nietos apropiados por el terrorismo de Estado.

La recuperación de Ana Libertad, como la de los demás nietos que han recobrado su verdadera identidad, es el fruto de la incansable e incesante búsqueda que emprendieron las abuelas, y de la consolidación de una cultura democrática de los



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

derechos humanos, mediante la implementación de políticas direccionadas hacia la búsqueda de la verdad y la justicia.

El modelo político, económico, social y cultural implementado desde el año 2003, ha puesto en marcha y articulado herramientas jurídicas y políticas que fortalecieron la institucionalidad democrática, produciendo conquistas irrefutables en materia de derechos humanos.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares voten favorablemente la presente iniciativa, con la convicción de estar realizando un aporte genuino a la memoria de nuestro país.

Lic. MARCELO TORRES
Diputado Provincial
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Cívicos de la Prov. Bs. As.